## Martes 18 de junio de 2019

Reforma Aceleran ratificación del T-MEC

Notimex Cd. de México (18 junio 2019).- Luego de enfrentar la amenaza del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de aplicar nuevos aranceles, México decidió cambiar la estrategia y acelerar el paso para ratificar el nuevo acuerdo comercial de norteamérica. A casi siete meses del 30 de noviembre de 2018, cuando fue firmado en Buenos Aires, Argentina, y durante la reunión del G-20, el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), pasará al Pleno del Senado para su análisis y posterior aprobación. José Luis de la Cruz Gallegos, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, A.C. (Idic), señaló que con la aprobación se mandará una señal positiva hacia el exterior, y pondrá de manifiesto la importancia de mantener una relación de integración económica en América del Norte, a pesar de las fricciones existentes con el gobierno estadunidense. P.C. T-MEC, acuerdo comercial Prevén queden reguladas 200 Fintech

Jessika Becerra Cd. de México (18 junio 2019).- De un universo de 515 empresas de tecnología financiera, unas 200 podrán cumplir con los requisitos de la regulación y obtener por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) su licencia para operar, estimó Enrico Robles, director de inteligencia de Endeavor. El resto podría tener dificultades para cumplir con la ley o tener actividades que les quiten la obligación de cumplir con la Ley. "Creemos que puede haber cierre de empresas en parte por la escala y el volumen que tienen", indicó en la presentación del "Termómetro Fintech". P.C. Ley Fintech, sistema financiero Impulsa a crudo reunión EU-China

Reuters Londres, Inglaterra (18 junio 2019).- Los precios del petróleo subieron cerca de 2 dólares el barril este martes, después que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que sostendría una larga reunión con el Mandatario chino, Xi Jinping, en la cumbre del G20 en Japón este mes. Las tensiones en Oriente Medio después de los ataques a buques petroleros también respaldaban al mercado. Los futuros del crudo Brent subían 1.8 dólares, o un 2.95 por ciento, a 62.74 dólares el barril, mientras que el West Texas Intermediate ganaba 2.26 dólares, o un 4.35 por ciento, a 54.19 dólares. P.C. sector energético, petróleo, precios, economía mundial Hila segunda caída empleo manufacturero Amelia González Cd. de México (18 junio 2019).- Por primera vez desde 2011, el empleo manufacturero acumuló dos caídas consecutivas al descender 0.29 por ciento en abril pasado, en 116.53 puntos, indican cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante abril y mayo de 2011, el personal ocupado total hiló dos descensos y en marzo y abril de este año repitió el comportamiento, al contraerse 0.06 por ciento al tercer mes del año. En abril de 2019 el personal ocupado en la rama de obreros lideró las bajas, al caer 0.28 por ciento, mientras que en la rama de empleados se registró un alza de 0.26 por ciento. P.C. INEGI, sector manufacturero, empleo Critica Coparmex ocurrencias

Verónica Gascón Cd. de México (18 junio 2019).- Representantes de la iniciativa privada lanzaron ayer un llamado al Gobierno federal a corregir el camino al ejercer recursos y tener una visión estratégica porque, si se invierte en "ocurrencias" y "caprichos", los resultados serían desastrosos. En una reunión por la tarde en la Cámara de Diputados para analizar el Plan Nacional de Desarrollo (PND), Juan de Dios Barba, presidente de Desarrollo Democrático de la Coparmex CDMX, dijo que urgen normas claras y sencillas para darle certidumbre a las inversiones. "Es necesario que establezcamos entre todos las condiciones de certidumbre jurídica para la inversión, con perspectiva de mediano y largo plazo, que no estemos poniendo en riesgo las inversiones nacionales y extranjeras por las ocurrencias de cada día", expresó. P.C. Coparmex, AMLO, gobierno federal, inversión Expulsa la pobreza a centroamericanos

Jorge Cano Cd. de México (18 junio 2019).- Con un Producto Interno Bruto (PIB) per cápita hasta 23 veces menor que el de Estados Unidos (EU) y altos niveles de pobreza, los habitantes de Centroamérica se han visto forzados a buscar mejores condiciones de vida. De acuerdo con datos del Banco Mundial, el PIB por habitante en Honduras es 23 veces menor que el de Estados Unidos, 14 veces en el caso de El Salvador y 12 veces en Guatemala. En México se ubica seis veces por abajo del PIB de EU. P.C. Centroamérica, pobreza, migración El Economista deja fuera a la FSTSE para negociación salarial de burócratas María Del Pilar Martínez La reforma laboral promulgada el primero de mayo de 2019, dejó fuera a la Federación Sindical de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) para encabezar la negociación salarial y contractual de los burócratas, pues la legislación, que aplica para el Apartado B, establece que cuando haya más de un sindicato o federación, el patrón sólo negociará con quien tenga la mayoría de la representación de los trabajadores. En el gobierno federal hay dos centrales sindicales, una de ellas la FSTSE que encabeza, desde hace dos décadas, Joel Ayala Almeida; y la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP), creada en el 2003 por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien tiene la mayoría de trabajadores. P.C. FSTSE, reforma laboral, sindicatos Advierten de efecto dominó si se aplican más aranceles a China Roberto Morales La Asociación Nacional de Manufactureros (NAM, por su sigla en inglés) de Estados Unidos advirtió que aplicar una cuarta fase de incremento de aranceles contra China generará un efecto dominó en perjuicio de la industria estadounidense. En suma, la NAM representa a 14,000 fabricantes, pequeños y grandes, en todos los sectores industriales y en los 50 estados. P.C. China, aranceles, economía mundial Fonatur modificó el trazo del Tren Maya; prevé ahorrar 7,500 millones de pesos Alejandro De La Rosa Y Jesús Vázquez El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) modificó el trazo del Tren Maya, y de Valladolid se desviará a Tulum (con una estación cercana a la zona arqueológica de Cobá) en lugar de llegar directamente a Cancún, como planteaba originalmente la dependencia, lo que implica una reducción de 65 kilómetros en su longitud y un ahorro cercano a los 7,500 millones de pesos. Ante empresarios de la construcción, el director jurídico del Fonatur, Alejandro Varela, argumentó que la decisión se tomó por cuestiones de economía en el proyecto y para continuar con el objetivo de detonar el desarrollo social en la zona. P.C. Fonatur, tren maya, inversión La Jornada Repsol invertirá en campos de aguas profundas en Golfo de México Julio Gutiérrez Ciudad de México. La firma española de energía, Repsol hará una inversión aproximada de 330 millones 800 mil dólares en México, para planes de exploración petrolera en campos de aguas profundas situados en

el Golfo de México. Ello, lo dió a conocer la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) al aprobar dicha inversión en tres contratos, entre los cuales, la española prevé perforar cuatro pozos de exploración. P.C. Repsol, aguas profundas inversión, sector energético Elevar niveles de colocación de créditos, reto de los bancos: Fitch Julio Gutiérrez Ciudad de México. Elevar los niveles de colocación de créditos es el principal reto de los bancos en México, ya que si bien, el país se encuentra en un entorno de desaceleración económica, hace algunos años los niveles de crecimiento de ese ramo crecían a doble dígito, indicó Fitch Ratings. Alejandro Tapia, director senior de instituciones financieras de la agencia calificadora, detalló que, a abril de este año, el crecimiento en la cartera de créditos por parte de las instituciones financieras es de 9 por ciento, pero hace 2 años, el ramo tenía un alza de entre 12 y 14 por ciento, aunque, reconoció, esto puede estar ligado a la desaceleración económica. P.C. sistema financiero, créditos, Fitch CNH autorizó exploración de aguas profundas a empresa PC Carigali Julio Gutiérrez Ciudad de México. La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó el plan de la empresa PC Carigali para explorar aguas profundas, con un monto de inversión de entre 41.1 millones de dólares y 91.4 millones de dólares. Jonathan Belmares, director de área de la Dirección de Dictámenes de Exploración de la comisión refirió que este plan busca evaluar el potencial de petróleo en aguas profundas e identificar prospectos exploratorios. P.C. CNH, aguas profundas, inversión, sector energético Nueva ley afectará al 60% de las empresas digitales: Santander Julio Gutiérrez Ciudad de México. Prácticamente seis de cada 10 empresas Fintech, aquellas que ofrecen servicios financieros cien por ciento digitales, podrán ser afectadas por el costo de la nueva regulación que entrará en vigor en septiembre, asegura el sector bancario. Al presentar el estudio Termómetro Fintech: los retos de la regulación, el banco Santander precisó que 57 por ciento de las empresas digitales que actualmente operan en el país tendrán que regularse al margen de la Ley Fintech y sus regulaciones secundarias. P.C. Ley Fintech, sistema financiero, banca digital Peso gana tras comentarios de Draghi; espera decisión de Fed Reuters Ciudad de México. El peso mexicano ganaba este martes en medio de una ola de menor aversión al riesgo tras comentarios del presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, acerca de la posibilidad de nuevos recortes de tasas y previo a la decisión de la Fed. La moneda local cotizaba a 19.1125 por dólar, con una ganancia de 0.34 por ciento o 6.46 centavos, frente a los 19.1771 pesos del precio de referencia de Reuters del lunes. P.C. tipo de cambio Discriminación contra migrantes, señal de alerta: Conapred Jessica Xantomila El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) destacó que ha detectado casos de discriminación contra migrantes en distintas comunidades del país, los cuales no han sido "un número enorme pero sí suficiente como para ponernos en alerta de trabajar". Tras participar en el lanzamiento del XV Premio Rostros de la Discriminación " Gilberto Rincón Gallardo" 2019, la presidenta del Consejo, Alexandra Haas, expuso que también ha aumentado el discurso discriminatorio contra esta población en redes sociales y llamó a no propagar información falsa, prejuicios y estereotipos. P.C. Conapred, migración, El País Las exportaciones latinoamericanas caen tras dos años de crecimiento ininterrumpido IGNACIO FARIZA FEDERICO RIVAS MOLINA Pintan bastos para el sector exportador latinoamericano. El repliegue del comercio mundial por el recrudecimiento de los impulsos proteccionistas y el abaratamiento de muchos productos básicos llevaron a las ventas exteriores de la región a caer, en el primer trimestre de 2019, por primera vez en más de dos años. El valor total de las exportaciones de los países de América Latina y el Caribe retrocedió un 1.6% anual en los tres primeros meses del ejercicio en curso, tras haber crecido un 8,9% en 2018 y un 12,3% en 2017, según los datos hechos públicos este martes por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Solo ocho países de la región – México, Ecuador, Costa Rica, República Dominicana, Haití, Jamaica, Barbados y Surinam– registraron una evolución positiva entre enero y marzo. P.C. BID, América Latina, exportaciones